

# 2012-03 BEST OF *Soave*

## Der Unterschätzte



Marcus Hofschuster

Wer Soave nur aus der Pizzeria um die Ecke oder aus dem Supermarktregal kennt, dürfte keine hohe Meinung von diesem berühmtesten aller italienischen Weißweine haben. Dabei sind die besten Weine alles andere als die dünnen alkoholischen

Getränke, mit denen man Soave so gerne verbindet. Auf den Granitböden der besten, oft steilen und terrassierten Lagen entstehen unter den Herkunftsbezeichnungen Soave Classico DOC, Soave DOC und Soave Superiore DOCG im Idealfall feinaromatische Weine mit eher moderater Säure, mandelig-nussigen Tönen sowie Aromen von Zitrusfrüchten und Äpfeln, die aufgrund ihres zumeist knochentrockenen Stils vielseitige Essensbegleiter abgeben und mitunter erstaunlich gut reifen können. Der Recioto di Soave DOCG ist in Bestform ein hervorragender, langlebiger Dessertwein, der aus getrockneten Trauben produziert wird.

Wir haben 115 Soave probiert und die besten in unserer Rangliste zusammengestellt. Weitere Informationen zu den Weinen finden Sie auf Wein-Plus.de unter dem folgenden Link: [www.wein-plus.de/bo](http://www.wein-plus.de/bo)

## The underrated appellation

If your only experience of Soave has been of wine bought in a pizzeria, or from a supermarket around the corner, you can be forgiven for having a low opinion of this most famous of all Italian white wines. In fact, the best wines are anything but the thin alcoholic beverages with which one tends to associate Soave. On the granite soils of the best vineyard sites, many of which are on steep slopes and terraced, under the denominations of origin Soave DOC, Soave Classico DOC and Soave Superiore DOCG, and under ideal conditions, one can produce elegant aromatic wines with moderate acidity, notes of nuts and almonds, as well as aromas of apples and citrus fruit. These wines are usually bone dry, making them excellent and versatile partners with food. A Recioto di Soave DOCG at its best is an outstanding, long-lived dessert wine produced from dried grapes.

We tasted 115 Soave wines from the Italian region of Venetia, and have compiled the best of these in our ranking list. Additional information on the wines can be found at Wein-Plus.com, using the following link:

[www.wein-plus.com/bo](http://www.wein-plus.com/bo)

## Soave

- 90 2010 Classico DOC Vigneto du Lot, Inama
- 89 2009 Classico DOC Casette Foscarin, Monte Todo
- 89 2009 Classico DOC La Rocca, Pieropan
- 88 2009 Classico DOC I Boschetti, Canoso
- 88 2009 Classico DOC Lunalonga, Balestri Valda
- 88 2009 Classico DOC Monte Sella, Le Mandolare
- 88 2010 Classico DOC Vigneti di Foscarino, Inama
- 88 2009 Classico DOC Calvarino, Pieropan
- 88 2008 Classico DOC Colle Sant'Antonio, Prà
- 88 2010 Classico DOC Monte Grande, Prà
- 88 2007 Classico DOC Le Rive, Suavia
- 87 2008 Superiore DOCG Monte San Piero, Sandro De Bruno
- 87 2001 Classico Superiore DOC Monte Grande, Prà
- 87 2010 Classico DOC Monte Zoppega, Nardello
- 87 2009 Classico DOC Contrada Salvarenza, Gini
- 87 2009 Classico DOC Monte Carbonare, Suavia
- 87 2009 DOC La Broia, Roccolo Grassi
- 87 2009 DOC Colli Scaligeri, Sandro de Bruno
- 87 2009 DOC Albare, Portinari
- 86 2009 Classico Superiore DOCG Il Tirso, Marcato
- 86 2010 Classico Superiore DOCG, Cantina di Monteforte d'Alpone
- 86 2010 Classico DOC, El Vegro
- 86 2010 Classico DOC Sengialta, Balestri Valda
- 86 2010 Classico DOC, Dama del Rovere
- 86 2009 Classico DOC Le Bine de Costiola, Tamellini
- 86 2009 DOC Danieli, Fattori
- 86 2009 DOC Vecchie Vigne Monte Ceriani, Tenuta Sant'Antonio
- 86 2009 DOC I Tarai, Corte Moschina

## Recioto di Soave

- 92 2007 DOCG Vigna Marogne de Costiola, Tamellini
- 91 2008 Classico DOCG Le Colombare, Pieropan
- 89 2008 Classico DOCG Vigne delle Fate, El Vegro
- 89 2005 Classico DOCG Vigne delle Fate, El Vegro
- 89 2007 DOCG Sigillo, Cantina di Monteforte d'Alpone
- 88 2006 DOCG Trionfo, Cantina Riondo
- 88 2007 DOCG, Corte Moschina
- 87 2008 Classico DOCG Le Schiavette, Le Mandolare
- 87 2009 Classico DOCG Recioto delle Fontane, Prà
- 86 2008 DOCG Motto Piane, Fattori
- 86 2008 DOCG, Corte Adami

## **Professionell, unabhängig und kompetent**

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem mehr als 230.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 100.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 75 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich. Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

- 80 bis 84 Punkte: sehr gut
- 85 bis 89 Punkte: ausgezeichnet
- 90 bis 94 Punkte: hervorragend
- 95 bis 99 Punkte: groß
- 100 Punkte: einzigartig

## **Professional, independent and competent**

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has more than 230,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 100,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 75 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides. Specifically, the points scores correspond with the following categories:

- 80 to 84 Points: very good
- 85 to 89 Points: excellent
- 90 to 94 Points: outstanding
- 95 to 99 Points: great
- 100 Points: unique